

Primera Jornada de Epidemiología y Salud Pública en Uruguay

La Primera Jornada de Epidemiología y Salud Pública en Uruguay tuvo lugar el 12 y 13 de agosto de 2021 en forma virtual.

La pandemia de la COVID-19 colocó la mirada en la importancia de la epidemiología y la salud pública, poniendo de manifiesto, ante escenarios complejos y conocimientos limitados, la necesidad de valerse de innumerables recursos para recopilar y generar evidencias válidas y oportunas para la toma de decisiones y el desarrollo de intervenciones oportunas y eficientes. No obstante el mismo interés, preocupación y trabajo, también, deben desplegarse ante otras problemáticas que existen en nuestra sociedad y que requieren acciones inmediatas, como las desigualdades sociales y sus repercusiones en la salud, o las enfermedades crónicas, entre otras.

Con una visión amplia y totalizadora del alcance de la epidemiología y la salud pública más allá de la COVID-19, y con el fin de compartir y analizar el conocimiento científico, las experiencias y las políticas existentes se estructuró el programa de las Jornadas en base a los siguientes cuatro ejes temáticos desplegados en ponencias y mesas redondas: salud, ambiente y sociedad; vigilancia en salud; políticas y sistemas de salud y abordaje interdisciplinario en la salud.

El registro de la jornada se puede seguir en: https://www.epidemiologia.epb. edu.uy/, donde encontrarán el programa con las mesas redondas, conferencias, comunicaciones orales y póster. Estas actividades fueron grabadas y

Editorial 3



pueden visualizarse en el siguiente enlace: https://drive.google.com/drive/folders/1SDja82kNLIdjIpoQj_jafPA5UJ8GHZ82?usp=sharing. Los pósteres en formato video pueden visualizarse en la sección póster de la Web (https://www.epidemiologia.epb.edu.uy/?page_id=1466).

Esperamos que estas Jornadas hayan sido el puntapié inicial para debatir y aprender sobre el contexto epidemiológico uruguayo, sus avances teóricos y metodológicos y los enormes desafíos para mantener el crecimiento de la disciplina. También, hayan permitido compartir con quienes tanto trabajan por la salud pública, son orientadores en la elaboración de programas y políticas públicas, nos llenan de orgullo y nos estimulan a seguir trabajando.

Desde el comité organizador y el comité científico agradecemos a todos quienes han decidido unirse en este camino.

A continuación se presentan aquellos trabajos presentados en la jornada que fueron inéditos y consintieron su presentación en este suplemento de la jornada.

